

 <p>Stadtarchiv Speyer [CC BY-NC-SA]</p>	<p>Objekt: Leistungen der Brüder Isaac und Samuel Zur Glocken für die Stadt Speyer, 1638/39</p> <p>Museum: Museum SchPIRA Kleine Pfaffengasse 20/21 67346 Speyer 06232 291971; 06232 142265 stadtarchiv@stadt-speyer.de</p> <p>Sammlung: Medienstation</p> <p>Inventarnummer: Stadtarchiv Speyer, 1A Nr. 576/4</p>
---	--

Beschreibung

Die Brüder Isaac und Samuel Zur Glocken lebten seit etwa 1622 in Speyer. Die beiden Schutzjuden, wohlhabende Kaufleute, stellten während des Dreißigjährigen Krieges mehrmals hohe Geldsummen zur Verfügung. Die Stadt war trotz mehrmaliger Bitten offensichtlich nur schwer zu einem Ausgleich bereit. Für gleichfalls während des Krieges geliehene Gelder führten die Brüder mehrere Prozesse vor dem Reichskammergericht, die sich zum Teil bis 1668 hinzogen.

Grunddaten

Material/Technik:

Maße:

Ereignisse

Verfasst wann 1638-1639
wer
wo Speyer

[Geographischer Bezug]

wer
wo Speyer

[Zeitbezug] wann 1600-1699
wer
wo

[Person-
Körperschaft-
Bezug]

wann

wer Reichskammergericht

wo

[Person-
Körperschaft-
Bezug]

wann

wer Juden in Deutschland

wo

Schlagworte

- Geschichte der Juden

Literatur

- Gotzmann, Andreas (2008): Jüdische Autonomie in der frühen Neuzeit. Göttingen
- Historischer Verein der Pfalz - Bezirksgruppe Speyer (2004): Die Juden von Speyer. Speyer